

SUSCRICIONES

Table with subscription rates for different regions and terms. Columns include 'MENS. TRIM. SEM. AÑO.' and 'Ptas. Ptas. Ptas. Ptas.'.

EL GLOBO

DIARIO ILUSTRADO
POLÍTICO, CIENTÍFICO Y LITERARIO

SE SUSCRIBE
En las oficinas de El Globo, San Agustín, 2, y en todas las librerías.
ANUNCIOS
REMITIDOS
Precios convencionales.
Toda la correspondencia se dirigirá al ADMINISTRADOR DE EL GLOBO.

AÑO XVI—TERCERA EPOCA

Domingo 16 de Noviembre de 1890

MADRID—NÚM. 5491

NUESTRO GRABADO

El gusto artístico, que va adquiriendo cada día superior desarrollo en todas las clases, y que tiene una de sus principales manifestaciones en el afán de exornar ciertas clases de establecimientos como cafés y tiendas de lujo; ese gusto artístico que impera en la generalidad de las gentes, ha hecho que se codicien hoy como nunca, entre otras clases de objetos análogos, los grabados.

Adquirir algunos de los poquísimos dignos de tal nombre que hoy se fabrican no es cosa fácil, porque son muy caros, y hacerse con tapices antiguos es bastante más difícil por lo mucho que escasean y por lo muchísimo que cuestan. Era preciso resolver esta dificultad y se inventó una nueva industria: la de los tapices pintados. Con ella queda el tapiz al alcance de todas las fortunas, y apenas hay establecimiento de importancia que no decore sus paredes con preciosos lienzos de reputados artistas.

El adelanto es grande para la cultura general. Lo que ayer solo podía producirse a los poderosos, hoy está a la vista de todo el mundo, repartido pródigamente por las casas particulares, y embelleciendo multitud de sitios públicos donde las gentes se habitúan a la contemplación de las bellezas pictóricas y mejoran las nociones elementales de estética.

Y en verdad que hay motivo para que nos envejecemos de contar con verdaderas especialidades en esta nueva manifestación del arte: son esas especialidades los hermanos Sres. Zuloaga, quienes en unión del notable pintor Sr. Perea, decoraron, según queda dicho, algunas paredes del palacio de nuestro querido amigo y correligionario señor Anglada, las del café Inglés, y los comedores de Fornos.

A su habilísimo pincel es también debido el original del punto con que ilustramos esta plana.

Su asunto es una de aquellas animadas meriendas que celebraban los madrileños a fines del pasado siglo en las praderas del Corredor ó en la Fuente de la Teja.

Todo Madrid conoce este hermoso lienzo colocado en la carvercería Escocesa de la calle del Príncipe.

Los domingos
El poeta de los estudiantes. La Universidad, en los tiempos inolvidables en que se sentaban en los duros pero luminosos bancos de las aulas...

gafas de médico, se agrupan en torno del veladorcito, que sustenta el parte de la enfermedad otros jóvenes imberbes, de rostro de niño, de cuerpo naciente y espigado. Son los estudiantes de hoy, que también idolatran a Zorrilla como los de ayer, que también se le saben verso por verso, que también se le han aprendido sin punto ni coma en sus tardes de novillada por el Retiro...

El vaso de leche. Los enfermos, los convalecientes, los ancianos, los niños, todos esos seres que sostienen su misera vida gracias a las providas ubres de la vaca están de pésame; su desdicha es horrible; el vaso de leche recién ordeñada, espumosa, caliente, en el que buscaban la salud con el ansia del que se siente morir es precisamente el que introduce en su organismo con refinada vileza los gérmenes de la tuberculosis implacable.

hay medio de huir; los pies se hunden en el cieno y se hunden con mayor aplomamiento cuanto más se hincan los talones para saltar; pero la Providencia velaba por la pobre criatura y la hizo vivir contra el horrible deseo de la que mal de su grado la llevó en las entrañas; el lance aconteció en la habitación de un empleado de la Zarzuela; la criada dió a luz una niña, y queriendo ocultar su deshonra arrojó a la infeliz recién nacida por el tubo de un retrete. ¡Cómo amaría esta mujer con tales negruras de sima en el alma!... ¡De qué resentimientos con la humanidad se vengaría la naturaleza creando esos seres huecos que llevan las nieves perpetuas en el corazón!...

Pero la niña fué oída; sus gemidos encontraron eco y se sacó del cañón del retrete sana y salva; su desdicha era inmensa; su desgracia era más cruel que la de no tener madre, pues la tenía y no cobijaba con sus alas su niñez... ¡Ah!... Allí estaba la compañía, allí estaban los cómicos, gente brava y alegre, algo bohemia, sin una peseta, pero con un corazón enorme... En cuanto los actores se enteraron del lance clamaron a una voz: ¡esa niña es nuestra! ¡es hija del teatro! y con efecto el empresario Sr. Noguera la adoptó en

los clavales que la moctra se ponía en el verano en el pecho se los ganaba con sus dedos, el pañuelo mascota, los zapatos de pompón, todo su ajuar de domingo se lo debía a sí propia. Muchas sostenían su hogar; la cajetilla que se llaban significaba el sustento del padre impedido, de la viejecita paralítica, de los hermanitos desamparados... Cinco ó seis mil cigarros quedaron parados con la catástrofe; de pronto, cuando arrecia el frío, al entrar en el invierno, al empezar las noches eternas, la miseria ha llamado a las puertas de su cuchitril indefenso y sin lumbré. ¡Gracias a que Madrid ha respondido a su desgracia tendiéndoles una mano piadosa y cobijándolas bajo su protección!...

HIGIENE DEL ESTÓMAGO
Las enfermedades del estómago ofrecen una gran variedad aun cuando se presentan más usualmente bajo la forma de flatulencia, gastrálgica, dispepsia de líquidos y dispepsia ácida.
Las personas que comen mucho llegan gradualmente a digerir mal por consecuencia de la distensión habitual que im-

deramente casina; en ocasiones la causa es vermicosa, esto es, producida por gusanos; en otras es neuropática, y entonces viene acompañada por una perversión del apetito. Los bultimicos están sujetos a vómitos diarios y sufren diarreas permanentes; esto explica su delgadez habitual. Cuando estos enfermos sucumben a la fuerza del mal, fenómeno que no es muy raro, la autopsia revela un estómago de amplitud desmesurada, y un intestino bastante análogo al de los carnívoros. El mejor remedio de la bultimica es el oplo; puede añadirse la hidroterapia metódica y el uso de la cerveza en las comidas.
Para los que digieren mal, está prohibido el uso de los ácidos y las frutas, excepción hecha de las uvas; deben abstenerse de los licores y del vino puro; evitar los trabajos excesivos del espíritu; observar la mayor regularidad en las comidas; reemplazar el pan tierno con el tostado y no beber jamás aguas gaseosas. Los dispepsicos deben triturar bien los alimentos y hacer muy ligera la comida de la noche, abstenerse ó por lo menos moderarse en el fumar, y dar paseos al aire libre.
La dispepsia atónica y flatulenta se cura con el método siguiente: por la mañana se toma una taza de leche, adicionándole una cucharadita de agua de cal medicinal. Antes de comer, ocho gotas de una mezcla, a partes iguales, de licor de Fowler y de tintura de Balmé. Estos son todos los medicamentos.



Tapiz de los Sres. Zuloaga y Perea.

dos por la anemia, de esos centenares de desahucados por la medicina que acogen el mello cuartillo de leche que llega a su boca con el alma llena de una suprema esperanza de salvación. Madrid vivía esclavo de su vaso de leche, viendo en la vaca el amigo fiel que no nos abandona jamás, que nunca nos niega su protección, cuando ha aquí que la ciencia se encara bruscamente con nosotros y nos señala el manso cuadrúpedo como causa de muchos males de los que nos afligen. Madrid es una de las capitales más castigadas por la tisis; este terrible desarrollo de la que un tiempo fué interesante enfermedad lo debe nuestra población a su vaso de leche; la vaca carece aquí de cuantas condiciones necesita para criarse sana y vigorosa; no tiene apenas pastos; disfruta poco del aire libre; habita estrechos establos, ahogados, sin ventilación, hundidos entre casas en el centro de la ciudad, sin otras luces a veces que las cansadas que les presta el despacho. Semejante ambiente de cueva, aspirado de continuo por la pobre res condenada a eterna quietud, concluye por inculcarle el tubérculo que la mata y que ella trasmite inocentemente por sus generosas ubres a toda la población. Urge, pues, arrancar a la vaca del tugurio donde vive, sacarla a los alrededores, volverle, a ser posible, a sus prados para que el vaso de leche que toma, Madrid no le roba sus fuerzas en vez de servirle de tónico reparador.

La hija de la Zarzuela. Días pasados fué enterrada una pobre niña a quien se conocía en el mundo teatral por la hija de la Zarzuela; su historia es toda una novela; el hecho ocurrió hácia cerca de dos años. La pobre criatura nació con una falta, y su madre quiso borrar la falta con un delite; esa es la lógica del crimen; una vez dentro del pantano no

nombre de todos, la simpática Lucía Pastor le sirvió de maestra y el bautizo del pobre ángel se celebró por la compañía con una espléndida cena en la que reinó el alborozo que producen las buenas acciones. La niña no se logró, sin embargo, a pesar del cariño con que fué atendida, y la Zarzuela se ha quedado sin aquella hija que le deparó la casualidad.

Las cigarreras. Cuando aquella mañanita la pobre pitillera, encendida como una rosa nueva por el lavoteo del rostro, se alzaba el flequillo a la primera luz del día ante la desportillada luna colgada de un clavito debajo de la ventana, no podía sospecharse que la fábrica estaba ardiendo; las dejaron el trabajo la víspera sin novedad, y unas, las casadas, solas, sin detenerse, pensando en sus chicos, y otras, las jóvenes, las solteras acompañadas de su cajista ó de su aprendiz de carpintero, se recogieron en su guardilla en busca de la humilde cama, contentas y felices; ninguna sombra nublaba su vida; cierto que corrían malos tiempos, que ariaba eso de la viruela, y que no contaban para una enfermedad mas que con el día y la noche, pero ¡bah! mientras Dios les diera salud y tuvieran sus manos libres; ¡quién se apuraba!... Al ir, como de costumbre, al taller se hallaron con el incendio, encontráronse con que la desgracia, burlándose de sus manos y de su salud, les quitaba bruscamente el pan.

La fábrica de Tabacos vanía a ser la providencia de los barrios pobres, por la circunstancia de estar encargada de la obra la mujer; rara era la casa de alhaja que no tenía en el taller una muchacha; en cuanto la chiquilla cumplía los catorce años, con la maestra a hacer pitillos, a ganarse su jornalito humilde;

poner a su estómago; este órgano se convierte poco a poco en una bolsa inerte, incapaz de reaccionar en presencia de los alimentos. Fuera de los gótones, la dilatación del estómago se observa sobre todo entre los hepáticos, quienes ofrecen una laxitud anatómica particular de los tejidos gástricos. En esta clase de enfermos sobrevienen la anemia y la caquexia, si a tiempo no se acude con un régimen racional y un tratamiento apropiado.

A cuantos padecen gastralgias se les observa, además de las alteraciones digestivas, como náuseas, vómitos, sed, catarrros, perversión del gusto, etc., accesos más ó menos dolorosos que se calman por una presión dulce y gradual con la palma de la mano, a la inversa de los cólicos hepáticos, en los que esta presión exaspera. El abuso del alcohol y de los alimentos cargados de especias contribuye, en la mayoría de los casos, a la frecuencia de las gastralgias.

La dispepsia ácida puede acarrear dolores más ó menos vivos en el epigastrio; esta forma de dispepsia viene acompañada muchas veces de insomnio y de spleen. Cuatro horas próximamente después de la comida, los enfermos sufren eructaciones y aun repeticiones ácidas y gaseosas con una imperiosa hambre aparente y una sed muy viva. Este padecimiento se combate con éxito administrando al paciente, de cinco en cinco minutos, una pastilla de bicarbonato de sosa comprimido (unos cincuenta centigramos) hasta conseguir la neutralización de las acedias y la cesación completa del dolor. Como esta variedad del mal nace del abuso de comer carne, conviene modificar el régimen, substituyendo aquella por la leche y los vegetales. Los bultimicos son unos enfermos adigidos de un hambre excesiva, voraz, verda-

Más submarinos. Otro competidor le ha salido al Perú en los Estados Unidos. Consiste éste en un buque submarino que ha inventado un ingeniero eléctrico, discípulo de Mr. Edison.

Todoavía los detalles del invento se conservan en secreto, pero se sabe que el submarino pesará unas 60 toneladas, que movido por la electricidad navegará bajo el agua con la sorprendente rapidez de 30 millas por hora.

Mr. Edison ha dicho confidencialmente que considera el nuevo barco no solo útil para las aplicaciones de la guerra, sino también para la navegación mercante, pues podrá conducir pasajeros en travesías ciertas como de Dover a Calais, unas cuarenta millas, sin temor a lluvias ni huracanes. Por lo visto, este submarino aventajará a todos en velocidad, construcción, seguridad, etc.; al fin construido por los americanos del Norte, que en cuestión de inventos son los gaseones de América, ó como si dijéramos los andaluces del Nuevo Mundo.

EFEMERIDES DE NOVIEMBRE
Día 16

- 850.—El rey D. Alfonso el Casto hizo escritura de donación de la santa iglesia de Oviedo que acababa de edificar y enriquecer con preciosas alhajas, tierras y fincas.
1227.—D. Pedro III de Aragón es coronado rey en Zaragoza.
1348.—Reunión del principado de Cataluña con los reinos de Aragón y Valencia.
1447.—Toma de Plasencia por Esforcia.
1582.—Muere en Barcelona a los 75 años de edad el famoso organista Pedro Alberto Vila.
1785.—Nace en Sanahuja (Lérida) el compositor D. Francisco Andrevi.
1827.—Los franceses evacúan a Barcelona.
H. PEÑASCO.

VIVA LA SOBERANÍA DEL PUEBLO!

No somos partidarios de cierto género de manifestaciones, y en tal concepto omitimos todo prejuicio acerca de la que, para el mediodía de hoy, está dispuesta.

Nos alegraremos mucho de que la acogida hecha en Madrid al jefe del partido liberal complete dignamente la serie de las que le fueron dispensadas en Aragón y Cataluña.

Bien puede suceder que ocurra algún desagradable alboroto, no por culpa del gobierno, á quien no suponemos capaz de provocar disturbios, sino á causa del santo horror que sienten por las consabidas inmorales fusionistas los revolucionarios de la antigua cepa, aliados en la actualidad con los puros é integerrimos conservadores.

Quizá las enormes masas con que cuenta en Madrid el zorrillismo, indignadas ante el espectáculo de la maldad en triunfo, dejarán oír alguna vigorosa protesta, no ciertamente en son de aplauso al señor Cánovas del Castillo, sino en guisa de tributo á otros altísimos ideales.

Es de creer que no hagan tal, contenidos por el temor de que el público atribuya su legítimo descontento á convenios y móviles bastardos; mas nada tendrá de particular el que en medio de las manifestaciones se deslicen espíritus fogosos capaces de originar algún innecesario conflicto.

Por todo ello nos hubiera parecido mejor que se prescindiese de teatrales preparativos y se dejase á los espontáneos impulso de la opinión el cuidado de solemnizar ó no solemnizar el recibimiento.

No ha sucedido así, y huelgan ya los desinteresados consejos y las pedantescas reflexiones.

Una sola cosa queremos decir antes de que se vea á las ideas liberales tienen ó no tienen arraigo entre nosotros.

Aparte de los vótores en que prorrumpen los correligionarios y los amigos, todos los demás que suenan no irán dirigidos á la persona ni á la política propia del Sr. Sagasta.

Serán pronunciados en honor del hombre que asume la significación de la democracia para los fines inmediatos del gobierno. En honor del que representa la tendencia diametralmente opuesta á la tendencia conservadora.

Con excelente sentido decía ayer nuestro colega El Liberal, refiriéndose á este asunto:

«Gritar ¡viva Sagasta! no significa por sí gran cosa. ¡Abajo los conservadores! ¡Viva la coalición electoral! He ahí dos gritos en que puede coincidir todo el pueblo de Madrid, porque representan ambas necesidades públicas, aspiraciones de todo el país liberal y democrático.»

Así opinamos nosotros, y aun se nos figura que para el presente caso, y sin perjuicio de necesidades ó conveniencias ulteriores, con gritar ¡viva la soberanía nacional! habrá lo suficiente.

Sea de ello lo que fuere, y siquier la manifestación alcance las proporciones de un triunfo, tenga entendido el Sr. Sagasta que serán condicionales el entusiasmo y la confianza de los demócratas y republicanos que acudan á recibirle.

Al acogerle con innegable simpatía lo harán en el supuesto de que el jefe del partido liberal sepa cumplir la misión á que las circunstancias le obligan, trate de realizar el gobierno de la nación por la nación, y prescinda á lo sucesivo de toda suerte de pactos é inteligencias con los enemigos comunes.

Se saludará y festejará al que parece decidido á poner la voluntad del país por encima de cualesquiera otras voluntades, al que habiendo sido víctima de ciertas corazonadas está firmemente resuelto á no aceptar jamás por análogo conducto ni el desagravio ni el desquite.

Importale mucho á la opinión el que los conservadores desaparezcan del gobierno; pero le importaría muy poco que volviesen á él los fusionistas, si volvían, no por la puerta grande de los comicios, sino por alguna poterna subterránea y oscura.

LA ENSEÑANZA MILITAR

Como hace varios días dijimos, ya está constituida la junta nombrada por el general Azcárraga para que estudie y redacte un plan de enseñanza militar, de acuerdo con las bases dadas por el ministerio de la Guerra.

Se han repartido los trabajos, y el presidente de la junta, general de división, Coello, ha designado las ponencias para cada uno de los extremos que marcaba en sus bases el Sr. Azcárraga.

Estudiarán lo relativo á la futura escuela de guerra los Sres. Coello y Bascarán; lo concerniente á la Academia general militar y á la de aplicación para infantería los Sres. Martínez Monje y Ostanero, y todo lo relacionado con los asuntos docentes de ingenieros, artillería y caballería los Sres. Marvá y el secretario de la junta.

Aun cuando los trabajos que estas ponencias realicen no tienen otro carácter que el de ilustraciones deseadas por el ministro, sin perjuicio, claro es, de aceptarlas en todo ó parte, ó de rechazarlas si no responden á su pensamiento, bueno será que de antemano se penetren bien del espíritu descentralizador y elevado que entrañan los puntos fundamentales marcados por el general Azcárraga en sus citadas bases. Así sería más provechosa su obra, y la idea del ministro podría llegar á realizarse en el próximo año académico.

Conviene en primer término que las ponencias de cada una de las academias especiales ó de aplicación tengan en cuenta que los futuros oficiales deben aprender en ellas, no sólo la parte meramente particular de su cuerpo ó instituto, sino también todo aquello que contribuya á su cultura general, robusteciendo de paso los elementos primeros aprendidos en la escuela de Toledo.

Así como se han transformado las ideas que en materias docentes profesaban los militares de la antigua cepa, deben modificarse también los programas de estudios y hasta el concepto que en punto á conocimientos científicos debe ostentar el que tenga la honra de ser oficial del ejército español.

Hoy, no se concibe, no deben existir oficiales que sólo sepan batirse con bizarría. El acto de la guerra exige más; el desarrollo de los progresos militares impone

á todo aquel que mande tropas que conozca las armas con que combate, que sepa en su desarrollo la topografía, y en suma, que su ciencia no se reduzca á cuatro fórmulas algebraicas y teorías geométricas en sus varias fases.

Lo mismo el oficial de caballería que el de infantería tiene que estar impuesto de la historia y del arte militar: de la balística; del levantamiento de planos en su cabal amplitud y del conocimiento del suelo bajo el punto de vista geodésico y de producción; y en táctica, fortificación, higiene, castramentación, literatura militar y jurisprudencia, necesita ahondar hasta conseguir penetrarse bien de sus imprescindibles enseñanzas.

Esto ha pensado sin duda el general Azcárraga al conceder á todas las armas de combate sus academias propias, y al crear la escuela de guerra para el ingreso en el Estado Mayor.

Todo oficial debe ser, repetimos, lo suficientemente apto para realizar aquellos cometidos técnicos que son de carácter general y que no caen dentro de la especialidad de un cuerpo ó instituto. Este es el criterio que predomina en la enseñanza militar de las potencias militares más admiradas, y este es también el que aquí debe seguirse, porque es el único racional y el que más conviene al ejército y al país que lo sostiene.

ECOS POLÍTICOS

El diablo tienen en el cuerpo estos muchachos de la familia conservadora. Dice uno de ellos:

«Nos consta que varios fusionistas de Madrid, importantes por su posición social, han dado órdenes severas á los obreros y dependientes que están á sus órdenes en obras y haciendas para que mañana bajen á recibir con aplausos al Sr. Sagasta, su pena de ser despedidos.»

El conocimiento de tales medidas es la mayor condenación que pueden recibir los liberales por su arbitrario proceder.

Supongamos que no haya sido engañado el coega.

¿Tendría algo de particular que los amigos de un hombre político procurasen hacerle el mejor recibimiento posible?

En cuanto á eso de ser despedidos los obreros, no debe ser verdad.

Valiente cuidado les da de esas cosas á los obreros desde que Cánovas los ha tomado bajo su protección.

Nuestro colega La Epoca, á semejanza del que se llevaba la mano á las quijadas en oyendo hablar de dolor de muelas, se pone en guardia para que en esa posición le cojan los sucesos del porvenir.

«Aunque en el Parlamento británico los debates del mensaje no suelen durar más que dos ó tres sesiones, el gobierno de lord Salisbury, de acuerdo con los unionistas á quienes preside Mr. Goschen, y con el propio lord William Harcourt, ha discutido un medio de hacerlos más breves.»

Consiste en responder al discurso de la corona con una fórmula respetuosa de gracias. La oposición presentará una enmienda, que se discutirá en una sesión, y el debate exclusivamente político quedará terminado, si fuere preciso, con una votación.

La legislación, que debe abrirse el 25, va á ser muy laboriosa; hay pendientes proyectos de ley que interesan mucho á la nación, y se procura, no ya por el gabinete, sino por las mismas oposiciones, que en 1.º de Diciembre la Cámara de los Comunes se halle en aptitud para ocuparse en lo que constituye su principal misión.

Todo, como en España. Comprendido.

Les duele las muelas á los ingleses y se vendan la cara los conservadores españoles.

A los cuales les molesta ya la sola idea de lo que van á oír en la discusión del mensaje.

Ayer salió diciendo Las Ocurrencias:

«A las sesiones de la Junta Central del Censo no asistirán, por no encontrarse en Madrid, los señores marqueses del Pazo de la Merced y de Montevirgen.»

El señor ministro de la Gobernación no ha creído necesario invitarlos á Madrid, porque las sesiones de dicha Junta se han de dedicar exclusivamente á discutir la real orden relativa al caso de la Coruña.

Ignorábamos hasta la fecha que el señor ministro de la Gobernación fuera la autoridad llamada á hacer tales invitaciones.

Pero en vista de que lo es, alabamos la buena amistad que profesa á los señores arriba citados.

Como acredita el hecho de dejarles caci-quear tranquilamente sin interrumpir su misión con citaciones á junta.

El Siglo pinta las bondades de sus correligionarios en la presente temporada:

«Se ha respetado á todo el mundo. Un decreto declaró que los jueces no podían ser trasladados, y ese decreto subsiste, á pesar de que muchos jueces no hacen desahucios de la guerra. Otro decreto ordena la inamovilidad de los empleados de Correos, y ese decreto subsiste, á pesar de que los empleados del ramo de origen conservador siguen cesantes. Cuarenta altos cargos de la administración siguen aún en manos de los fusionistas.»

Respeto de los conservadores á la inamovilidad de los empleos es digno de aplauso.

Y más si se considera que hay cuarenta altos cargos pendientes de reparto.

Y que los aspirantes á su disfrute no pasan de dos mil.

Uno de los mejores amigos de la situación, El País, que lo mismo alaba á Cánovas que dice que el rey está muy malo para que vean que es un periódico muy revolucionario, dice, hablando de un asunto ya pasado de moda:

«El discurso de apertura del Ateneo, leído por el Sr. Cánovas del Castillo, es objeto de la atención pública. Amigos y adversarios del presidente del Consejo de ministros reconocen la valentía, el atrevimiento, la franqueza con que el jefe del partido conservador aborda una cuestión interesantísima, y por éste solo hecho aplauden la conducta del Sr. Cánovas del Castillo, que apartándose del trillado camino seguido por casi todos los que han presidido aquella ilustrada corporación, no vacila en arrojar á la voracidad de la crítica un asunto de tal importancia.»

El Sr. Cánovas es tremendo para arrojar cosas á la voracidad.

Y no aludimos á la última crisis de 1885. Sólo que en medio de las valentías con que aborda la cuestión social no hemos visto que proponga una sola y concreta solución á determinado punto.

Niegan al unisono los diarios conservadores que en la conferencia celebrada por los Sres. Cánovas y Cos Gayón se tratase del aumento de circulación fiduciaria.

La Libertad añade á su negativa el por menor siguiente:

«Podemos disentir en absoluto; nada quedó acordado respecto al particular en la entrevista verificada ayer, y por consiguiente, son infundadas las alarmas y comentarios que se hacen.»

En cambio, podemos asegurar que en breve se conocerán algunos efectos de la entrevista, y en tiempo oportuno se apreciará la preferente atención

que los Sres. Cánovas y Cos Gayón vienen prestando asiduamente á todo lo que con la asenderada Hacienda pueda relacionarse.

¡Dios santo! ¡Qué milagro irán á hacer los dos amigos hacendistas!

Porque hasta la fecha sólo han hecho lo que es sabido.

Ocultar la marcha del presupuesto y anunciar débitos gordos.

Que no son los mejores procedimientos para llegar á la prosperidad.

La Fe avisa á sus amigos del peligro que amenaza al partido carlista, y les dice:

«Se susurra que los conservadores, dueños del poder, pero muy inseguros en él, tratan de repetir con más ahínco que nunca sus llamamientos pasados á las honradas masas carlistas.»

Se susurra que entretanto se repite el llamamiento públicamente, se hacen trabajos de zapa en que toman parte algunos listos, y se preparan cepos en que puedan dejarse coger algunos tontos.

Se susurra que si estos medios faltan una vez más, se declarará una guerra sin cuartel á la comunión carlista, combatiéndola y persiguiéndola por todos lados y de todas maneras.»

¡Podrés carlistas! Siempre amenazados por la traición, única causa, según ellos, de que no hayan alcanzado el triunfo hasta ahora.

Y lo peor es que después de tantos expurgos aún les quedan listos que preparen las escapatorias á la nómina liberalasca, y tontos que se dejen coger.

TELEGRAMAS

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Todos en viaje.

Barcelona 16 (140 mañana).—En el tren correo de anoche, sábado, salió el general Martínez Campos para Manresa.

También salió á la una de la tarde el obispo.

En el expreso ha partido con dirección á esa capital el Sr. Sagasta.

El andén estaba lleno enteramente de público, que prorrumió en vivas y aplausos.

El jefe liberal dió gracias cariñosamente á los catalanes.—Gallard.

Un estreno notable.

Barcelona 16 (145 mañana).—Acaba de terminar en el teatro de Novedades la primera representación del drama catalán, de Angel Guimerá, La Boja (La Loca). El éxito ha sido grandísimo.

La obra tiene una mezcla de realismo y romanticismo que dará lugar á animadas discusiones literarias.—Gallard.

Cádiz 15 (750 noche).—Ha llegado el Sr. Peral á San Fernando.

En todo el trayecto, desde Madrid á Jerez, nadie le esperaba. En las demás estaciones estaban pocas personas de las conocidas como afectas al Sr. Peral.

Este ha manifestado que espera vaya todo hasta el final por sus pasos contados; entonces obrará según convenga á sus intereses y á su honra científica.

El comercio le obsequia con una serenata.—Quero.

Cádiz 15 (8 noche).—Han zarpaado con rumbo á Fernando Poo el crucero Isabel II y el cañonero Pelicano.

En la próxima semana se espera al ministro de Marina para inspeccionar la Carraca. Luego parece que irá á Cartagena y al Ferrol con el mismo objeto.—Quero.

Barcelona 15 (10 noche).—El Consejo regional federal ha publicado un manifiesto recomendando á sus correligionarios la necesidad de despertar el entusiasmo popular á fin de que la democracia aproveche el sufragio universal.

Aconseja la concordia entre los republicanos, pactada y ejecutada con buena fe y entusiasmo, y declara que el partido federal de Cataluña acepta la coalición con los demás partidos republicanos.

Barcelona 15 (1050 noche).—Telegramas de Sabadell, Tarrasa, Manresa y Gervera dicen que al pasar el Sr. Sagasta por dichas estaciones ha sido vitoreado.

El Sr. Arnaú ha obsequiado á los ministros con bonitos recuerdos para sus señoras.

La colonia filipina obsequiará el lunes con un banquete al Sr. Morayta.

El Noticiero niega que hayan ocurrido los escándalos entre estudiantes por diferencias de opinión respecto al recibimiento que debía hacerse en la Universidad al Sr. Sagasta, como han supuesto algunos correspondientes mal informados.—Mencheta.

Agencia Fabra.

Londres 15.—Noticias de origen oficial confirman haber sido ratificado ayer el modus vivendi concertado entre Portugal y la Gran Bretaña.

Washington 15.—El nuevo ministro de España Sr. Suarez Gnanbes, presentó ayer sus cartas credenciales al presidente de la República Sr. Harrison.

En dicho acto cambiáronse afectuosas frases.

Viena 15.—En los círculos católicos de Austria se considera como cosa resuelta el que la mayoría del Parlamento alemán se declarará favorable á la visita de los jesuitas.

El Sr. Galimberti, interrogado respecto á este particular por un alto personaje, ha declarado que la derogación de la ley de expulsión será seguramente aprobada por la Cámara.

Lisboa 15.—Un telegrama oficial recibido en el ministerio de Negocio, participa haber sido firmado ayer en Londres por lord Salisbury y ratificado por el representante de Portugal, el nuevo convenio estableciendo el modus vivendi para las cuestiones de Africa entre los gobiernos de ambas naciones.

Maniobras navales.

Paris 15.—La escuadra francesa del Mediterráneo abandonó ayer el puerto de Argel con rumbo al de Tolón.

Tan pronto como llegue á este último empezará á hacer sus preparativos para las grandes maniobras navales dispuestas por el ministro de Marina.

Cámara prusiana.

Berlin 15.—En la sesión que se celebrará el jueves próximo la Cámara de diputados de Prusia empezará á discutir los proyectos de ley presentados por el canciller, general Caprivi, relativos á la reforma de los impuestos, las modificaciones que deben introducirse en las escuelas primarias y la administración de los municipios.

También es probable que se promueva un amplio debate sobre las declaraciones hechas por el general Caprivi respecto de la cuestión social.

Recepciones.

Paris 15.—Ya se han repartido las invitaciones oficiales para la gran recepción de diputados y senadores que se verificará el jueves próximo en el palacio del Eliseo.

Se cree que el presidente de la República, Sr. Carnot, aprovechará esta reunión parlamentaria para pronunciar un discurso político.

Dificultad de cambio.

Buenos Aires 15.—Ayer á última hora, después de la cotización oficial, el precio del oro bajó á 283, mejorando algo la situación económica. Sin embargo, continúa la inquietud en nuestro mercado por efecto del precio elevado del oro.

Como la República Argentina tiene que hacer grandes remesas de dinero á extranjero para el pago de los intereses de los empréstitos contraídos y de los beneficios de los ferrocarriles construídos con capital europeo, se cree que continuarán durante bastante tiempo las dificultades de los cambios, haciendo disminuir notablemente las importaciones extranjeras en esta República.

Viva muchos años.

Lisboa 15.—Los brasileños residentes en Lisboa y Oporto han celebrado hoy con banquetes el aniversario de la proclamación de la República en su país.

La asociación brasileña de Beneficencia de Lisboa ha inaugurado su residencia social con una reunión.

En el salón de la misma figura el retrato del mariscal Deodoro Fonseca, principal promotor del movimiento de Rio Janeiro.

Asistían á la reunión varios portugueses recién llegados del Brasil y otros conocidos republicanos de aquí que aprovechan esta circunstancia para manifestar sus simpatías á la nueva forma de gobierno.

Libertad provisional.

Charleroi 15.—Laguerre y Dronlede han sido puestos en libertad bajo fianza, entregando el primero 2.000 francos y 1.500 el segundo.

Se le sigue causa por su desafío, pero se cree que se le impondrá una pena leve.

Fuerte temporal.

Lisboa 15.—A causa de los temporales que se ha desahogado en nuestra costa, la marea ha invadido el pueblo de Espiño cerca de Oporto, ocasionando algunos daños.

Los naufragos del «Serpent».

Coruña 15.—El vapor inglés Tyne, surto en este puerto, saldrá probablemente el lunes próximo para Inglaterra conduciendo los tres marineros únicos sobrevivientes del naufragio del Serpent.

Como dichos naufragos se encuentran enfermos, conforme se anunció, serán trasladados á esta capital en camillas que al efecto han debido llegar esta mañana á Camariñas.

Sin embargo, si en concepto del médico que se ha enviado también allí, alguno de los naufragos no estuviese en disposición de ser trasladado á la Coruña, quedará en Camariñas hasta su restablecimiento.

Jesuitas en Alemania.

Viena 15.—Se confirma, con referencia á noticias de la nunciatura de esta capital, que en Alemania se permitirá en breve el establecimiento de colegios de la Compañía de Jesús.

La guerra centro americana.

Londres 15.—A juzgar por las noticias que transmite el cable de Nueva York, las repúblicas del Salvador y Honduras son presa de la anarquía.

Los representantes extranjeros interponen sus buenos oficios á favor del restablecimiento de la paz.

Nueva York 15.—Un despacho de Tegucigalpa (Honduras) dice que las tropas de Bogran han vuelto á apoderarse de la población después de encarnizado combate. Sánchez, el general insurrecto, se halla bloqueado en su cuartel.

Boda.

Berlin 15.—La Gaceta de la Alemania del Norte, órgano oficial, desmiente formalmente la noticia del matrimonio de la princesa Margarita de Prusia con el príncipe heredero de Italia.

Vapores correos.

Singapore 15.—Ayer, viernes, salió de este puerto para Manila el vapor correo Isla de Mindanao.

Manila 15.—Ha salido para Singapore el vapor correo Santo Domingo.

Habana 15.—Ayer, viernes, fundó en este puerto el vapor correo Ciudad de Santander.

Dakar 15.—Con rumbo á las Palmas salió ayer de este puerto el vapor Larache.

Situación económica.

Buenos Aires 15.—Contestando Mr. Pellegrini á una diputación, ha manifestado que nunca autorizará que se suspenda la amortización de la Deuda pública, y ha insistido en la necesidad de un acuerdo de los partidos, añadiendo que el desarrollo de los recursos de la nación restablecerá la buena situación económica.

Discusión de presupuestos.

Paris 15.—Continúa en la Cámara la discusión del presupuesto de Marina. Monsieur Gerville Eschae, ponente, estima insuficiente así el número de los buques que forman la marina de guerra, como el de sus oficiales. Hace falta, dice, que nuestra escuadra sea igual á las de Alemania é Italia reunidas, y para eso se necesitan 164 millones para el material y 16 para la defensa de los puertos. La marina debe ser tan fuerte como el ejército para defender todos los intereses de Francia. (Aplausos.)

El ministro Mr. Barley contesta asegurando á la Cámara que puede contar con el concurso del gobierno para las reformas que Francia reclama á fin de tener una escuadra poderosa, y que bastaría para lograrlo nuevas economías.

Arancel de aduanas.

Copenhague 15.—El ministro de Hacienda ha presentado al Landsting un nuevo arancel aduanero en el que aparecen aumentados los derechos sobre los frutos, artículos de lujo y capricho, chocolate, quesos, paraguas, sombrillas, perfumes y seis.

Los derechos sobre los vinos no han sufrido modificación.

Liquidación forzosa.

Londres 15.—Un comité compuesto del ministro de Hacienda, gobernador del Banco de Inglaterra y principales banqueros de Londres ha acordado acudir en auxilio de la casa Baring.

Créese que la casa Rostchild se encargará

rá de la liquidación de las operaciones de aquella.

La noticia de la liquidación de la casa Baring, una de las más importantes casas de banca del mundo, ha producido viva sensación.

NEGLIGENCIA PUNIBLE

Muros 8 Noviembre 1890.

Sr. Director de El Globo.

Hace más de treinta días que el agente ejecutivo de la Hacienda pública en esta ciudad obtuvo providencia del administrador subalterno declarando incurso en el recargo por apremio de primer grado al contribuyente D. Simón Fuentes Ferrer vecino de esta villa, que adeuda á la administración de consumos cerca de 300 reales por razón del impuesto.

El edicto que, según la instrucción vigente, debe publicarse en el Boletín oficial para poner en conocimiento de los deudores las resoluciones administrativas, está indolente fué remitido sin dilación al gobernador civil de la provincia por conducto ordinario primeramente, y producido después bajo sobre certificado para poder acreditar en todo tiempo su remisión.

Parece que el asunto pasó á informe de la comisión provincial, siendo ponente el diputado D. Juan Antonio Calderón, para á pesar de tan largo período de tiempo transcurrido no se ha despachado el dictamen, ni por tanto ha tenido efecto la inscripción del edicto.

De esta suerte se irrogan graves perjuicios, no sólo á la Hacienda, sino también al recaudador de consumos, por dejar pasar días, meses y tal vez años, vencen luego los plazos en que el arrendatario debe hacer efectivos sus cupos, lo cual es causa de que le apremien y le carguen los intereses de demora, produciendo una perturbación en la marcha de los negocios que pudiera llevarle á la completa ruina ó pérdida de su capital.

Si á lo menos con el cumplimiento de las demás formalidades reglamentarias pudiera prescindirse del edicto, se evitaría que el tiempo malgastado esperando la inserción lo aproveche el deudor para procurar su inactividad enaguanando las mercancías y los demás bienes que actualmente posee.

Pero es indudable que el edicto no puede eludirse, pues el art. 15 de la Instrucción hace responsable al administrador subalterno de la omisión de los medios de publicidad establecidos por la misma, entre los cuales se cuenta el del Boletín oficial.

No proceder con la debida diligencia acomodándose á los plazos establecidos, implicaría otro caso de responsabilidad el mismo funcionario, si no pudiera acreditarse que la demora es solo imputable al gobernador de la provincia de la Coruña, Sr. Linares Rivas, por no haber dado oportunamente las órdenes para la inserción.

Creo, señor director, que hay motivo suficiente para que los señores ministros de Hacienda y de la Gobernación vean de corregir el abuso donde exista y evitar que puedan irrogarse perjuicios á los intereses públicos y al arrendatario de consumos.

Para confirmar la sospecha de que el impuesto de consumos encuentra en esta localidad grandes obstáculos, basta conocer lo que hace pocos días ocurrió con el balaudo Travilla.

Procedente de Vigo entró este barco en el puerto con carga general destinada á de Noya y otros de sus inmediaciones.

El administrador de la subalterna, que había recibido una denuncia referente al contrabando de que era portador el balaudo, procedió al registro del mismo acompañado de la fuerza de carabineros para impedir el alijo, y pronto se vió comprobado el fraude.

La carga fué depositada en la planta baja de la casa que habita el administrador, pariente por afinidad de la señora viuda de Roig, copropietaria del buque.

Esta circunstancia era suficiente para despertar ciertos temores en el recaudador de consumos, pero en vano pretendían presenciar las operaciones y tomar nota de la calidad y cantidad de las especies.

El administrador subalterno se limitó á decir que al parte de la carga depositada por falta de documentación quedaba en tierra, se lo participaría oportunamente.

En vista de esto, el recaudador, después de consignar su protesta ante notario, telegrafió al delegado de Hacienda á fin de que ponga coto á la arbitrariedad y deje á cada cual en el ejercicio de sus atribuciones.—El Corresponsal.

Her

circu

«Oh

una

ayun

lido

peset

nuestro correligionario y actual teniente de alcalde de aquella población D. Francisco Egullaz.

Ha muerto en Gorrón de los Condes D. Roman Calvo Martín, hermano político de nuestro colaborador el Sr. Martín Min-guez.

Sentimos la desgracia y damos á su respetable familia un sentido pésame.

Los candidatos de Madrid y su provincia en las elecciones próximas de diputados provinciales no tienen por qué ocuparse para nada de los trabajos materiales consiguientes á su elección; todo el servicio se lo presta, con grandes economías, la empresa anunciadora «Los Tiroleses», en sus oficinas, Barrio Nuevo, 7 y 9, entresuelos.

Coplamos de La Epoca: «El rector de Oxford ha sido víctima de un grave accidente, como sabrán nuestros lectores.

Una mujer, con quien había sostenido relaciones amorosas cierto joven, novio actualmente de una hija de M. Wright, el rector, disparó sobre éste varios tiros de revólver.

En Madrid ha ocurrido recientemente un caso que ofrece con el de Inglaterra alguna semejanza.

Parece ser que un alumno de un establecimiento docente requeria de amoras á la misma señorita que uno de sus maestros, sin que sepamos quién fuera el preferido.

Surgieron con este motivo algunas diferencias, y fuera ó no que el estudiante dejara de aplicarse lo suficiente, el caso es que el maestro ya mencionado suspendió á su discípulo cuando llegaron los exámenes.

Tornó aquél á sus estudios con más ahínco, volvió á examinarse y volvió á ser reprobado. Tentó fortuna por tercera y cuarta vez, y por tercera y cuarta vez obtuvo la misma nota.

Entonces el muchacho, en vista de que no conseguía aprobar aquella asignatura, cambió de establecimiento, pero nosin advertir á su profesor que estaba decidido á darle cuatro palizas: una por cada suspenso.

Hace algún tiempo cumplió la primera parte de sus propósitos, y como no se encontraba ya bajo la férula de aquel maestro, no pudo formarsele consejo de disciplina. Anteayer, según se dice, ocurrió la segunda paliza, y entre los antiguos compañeros del apaleador se asegura que aquél no descansará hasta que salde por completo su deuda.

Ignoramos en absoluto si se tratará de una historia ó de un cuento. De todas suertes damos esta narración con las naturales reservas, inclinándonos á creer que si lo que se dice fuera exacto, algo más habría sucedido, pues no es de suponer que haya profesor alguno en el digno magisterio español capaz de hacer intervenir en el desempeño de sus elevadas funciones el móvil de sus resentimientos personales.»

El inteligente y veterano editor D. Miguel Guirra ha reunido en amistoso banquete en el hotel de Roma á varios literatos y periodistas, con el objeto de darles á conocer el primer cuaderno de una obra que comenzará en breve á publicarse. Se titula Diccionario biográfico internacional de escritores y artistas del siglo XIX, y estará escrito bajo la dirección de los Sres. Frontaura y Ossorio Bernard, firmas que bastan por sí solas para garantizar el éxito de la empresa. El objeto del Sr. Guirra es subsanar la injusticia cometida en sus diccionarios similares del extranjero, omitiendo los nombres de nuestros artistas y escritores ó incluyendo únicamente alguno que otro.

Por orden del almirantazgo ruso se han llevado á cabo experiencias comparativas de blindajes en el polígono de Ochta. Tres han sido los fabricantes que se han presentado á concurso: Brown, Vickers y Schneider.

Se han disparado sobre cada plancha cinco proyectiles de acero cromado Holtzer, de 15 centímetros y 41 kilogramos de peso; los dos primeros con una velocidad al choque de 1.900 metros, y con la de 2.100 los otros tres.

Los ensayos han dado los resultados siguientes:

La penetración en la plancha Brown de los dos primeros tiros ha sido de 34 centímetros; los otros tres la atravesaron, yendo á caer á 750 metros más allá; la plancha presenta hienas importantísimas.

En la plancha Vickers la penetración alcanzó á 53 centímetros. Contra la plancha Schneider se rompieron tres de los cinco proyectiles, siendo la penetración de los otros dos de 23 y 27 centímetros; las hienas que presenta son sumamente ligeras.

Para apreciar mejor esta nueva victoria de los productos de las fábricas del Orense hay que tener en cuenta que la placa Schneider estaba entregada hace más de año y medio, y no comportaba por lo tanto los últimos adelantos introducidos en esta fabricación y tan brillantemente demostrados en los ensayos hechos no hace mucho en los Estados Unidos y en Dinamarca.

Ha fallecido en Bailén nuestro fiel correligionario y amigo el primer teniente de alcalde de aquella ciudad D. Miguel Anula Villar.

Con la muerte de este honrado ciudadano ha perdido el partido republicano histórico uno de sus más firmes y entusiastas defensores.

La redacción de El Globo se asocia de todo corazón á la pena que en estos momentos azige á su apreciable familia.

En brava publicará la Gaceta un decreto del ministerio de la Gobernación determinando los plazos para la formación y rectificación de listas en los colegios electorales.

Los estudiantes. Varios de ellos se reunieron ayer á la puerta de la Universidad para leer la exposición dirigida al ministro de Fomento solicitando que se suspendan las clases por no reunir las aulas suficientes condiciones higiénicas, atendido el estado de la salud pública.

Un guardia de orden público, que debía de ser de los que asaltaron la Universidad, encoróse con algunos de los estudiantes y parece que les reprimió, lo cual motivó la protesta de aquellos. Uno que se atravesó á alzar el grito un poco más se vió detenido por el guardia y en camino de la prevención.

También es cierto que los del orden se vieron amenazados de bronca estudiantil,

pero un delegado del gobierno llegó á tiempo y mandó poner en libertad al estudiante, advirtiéndole á los demás que no podían, como deseaban, dirigirse en manifestación al ministerio de Fomento sin solicitar el permiso del gobernador.

Así lo hicieron, dirigiéndose primeramente al gobierno civil y después al ministerio de Fomento, donde una comisión compuesta de individuos de todas las comisiones entregó al Sr. Isasa la consabida exposición.

El ministro les dijo que debía ir tramitada por el rector, y que en cuanto á la causa que la motivó, no es para tenerla en consideración por cuanto que la viruela no ha adquirido tanta importancia para que se cierren las aulas antes de Navidad.

Los comisionados dieron cuenta del resultado á sus compañeros, los cuales no la recibieron con mucha satisfacción.

Las cigarreras. Hoy quedarán instalados en el palacio de Bellas Artes los talleres de cigarras comunes, donde tendrán ocupación unas 2.500 cigarreras.

Parece que algunas de ellas tratan de visitar al director de la Compañía para que habilite un local que esté menos distante de sus viviendas.

Ayer se pagó á todas la quincena.

El naufragio del «Serpent». Según telegrafía el gobernador de la Coruña, el mar ha arrojado á la playa 33 cadáveres procedentes del naufragio de aquel buque inglés, entre ellos el de un oficial.

Casi todos están destrozados, y es difícil recogerlos á causa del estado del mar.

Del buque solamente salen pequeños trozos.

Por indisposición de la señorita Massanet, se suspende hasta nuevo aviso la velada musical que debía celebrarse en el Circolo de la Unión Mercantil el lunes próximo.

Ayer ocurrieron 90 invasiones de viruela y 19 defunciones, correspondiendo 18 y tres, respectivamente, al hospital.

Sucesos de ayer.

En la posada del Paine intentó suicidarse, disparándose un tiro en la cabeza, un hombre llamado Miguel Gallego, según una cédula personal que se le encontró en el bolsillo.

En grave estado fué conducido al hospital.

—En la calle del Amparo un perro mordió á un niño de cinco años llamado Manuel Rodríguez, produciéndole una herida de consideración en un brazo.

La Compañía maderas, Madrid (Argumosa, 14.) Bilbao, Santander, Gijón.

El príncipe Alejandro de Battemberg da grandes cenas á altas horas de la noche, y á las objeciones de su médico contestó que todas las mañanas toma el milagroso «Salino Regal».

Se ha observado durante la última epidemia que no han sido atacadas ninguna de las personas que han tomado el milagroso «Salino Regal».

Son importantísimas las ventajas que obtienen los que ingresan en la Sociedad general de padres de familia en toda España. La circunstancia de haber establecido en este reemplazo la cuota única la hace más recomendable aún, porque los beneficios son mucho mayores que en años anteriores. Oficinas, Mayor, 77 y 79.

A. Porras, dentista. Arenal, 22, duplicado, principal.

GACETA OFICIAL

GRACIA Y JUSTICIA.—Decretos sobre movimiento de personal.

FOMENTO.—Decretos aprobatorios de varios proyectos de trozos de carreteras.

—Ordenes resolviendo se provean por oposición las cátedras de matemáticas vacantes en los institutos de León, Barcelona, Guadalupe, Orense y Tapia.

ULTRAMAR.—Decretos concediendo dos créditos supletorios á este ministerio para los servicios que expresa.

EL DIA POLITICO

Produjo ayer cierta sorpresa el saber que desde el jueves se encuentra en cama el Sr. Alonso Martínez sin que nada se hubiera dicho; pero pronto se supo que sólo un enfriamiento es lo que le ha obligado á guardarla, y que de él se encuentra ya muy mejorado, confiando en que para mañana lunes estará completamente restablecido para poder presidir la Junta Central del Censo.

A las próximas sesiones de ésta concurrirán todos los vocales de la misma, según noticias que vemos en algunos colegas, excepción hecha del Sr. Valero de Soto que, aun cuando ya muy restablecido de su enfermedad, no lo está por completo para poder salir de casa.

Cuanto se diga acerca de la actitud que en las próximas sesiones de la Junta observará el Sr. Alonso Martínez es completamente gratuito, pues aparte de que por la razón expresada no ha hablado con nadie del asunto, él, que por temperamento es reservado, lo ha estado aun más en esta ocasión por creer que su misma posición le impone esta extrema reserva. A pesar de ello, bien puede asegurarse que nadie en la Junta, como su digno presidente; se mostrará celoso y enérgico en la defensa de las atribuciones y facultades de la misma.

Los amigos del Sr. Sagasta no perdonan medio para que la recepción que hoy se le haga á su llegada á Madrid resulte verdaderamente notable. Todo indica que lo será, en efecto, no sólo porque sus amigos lo procuran, sino porque el acto de hoy, como casi todos los que se han realizado durante el viaje del Sr. Sagasta, representa, según ya hemos dicho, una protesta contra las crisis planteadas contra la opinión, y á espaldas del Parlamento, y por lo tanto, contra el cambio de política operado en Julio.

El Sr. Sagasta llegará, como es sabido, en el tren expreso de las doce á Madrid.

Horas antes, y en el tren correo, debe llegar el general Martínez Campos, quien según noticias de algunos corresponsales, se halla en excelente estado de relaciones con el gobierno y muy obligado á los señores Cánovas y Silvela, sin que tenga más que motivos de agradecimiento para uno y otro, y especialmente con el último, á quien tanto quiere. (Esto debe ser en pago del abandono en que le dejó cuando fué con él ministro y se convenció de que el general no era, como sigue no siendo, ningún Metternich para la política.)

Pero volviendo á lo de ahora, la verdad es que han circulado y circulan noticias muy contradictorias acerca de su actitud, conviniendo lo más en que aun cuando otra cosa diga, vuelve á acariciar en su mente la idea de presidir de nuevo el gobierno, con la obligada cooperación de los señores duque de Tetuán y Fabié, hoy buenos y nobles y leales amigos y colegas de gabinete del Sr. Cánovas, y que en camino de satisfacer estas aspiraciones, confía en que la presidencia del Senado será para él. Aun cuando lo consta que esta pretensión suya producirá una gran contrariedad al Sr. Elduayen, y no pocos disgustos al gobierno el dejarla satisfecha.

Y pensar que si aquí hubiese una opinión bastante concededora de su fuerza, que se mostrara enérgica y potente, todas estas cabalías podrían quedar deshechas acaso hoy mismo!

Como obediendo una consigna, la prensa oficiosa alaga anoche que haya quedado convida entre los Sres. Cánovas y Cos Gayón la autorización al Banco de España para aumentar la emisión de sus billetes.

La comisión últimamente creada para la reforma de las ordenanzas de aduanas se constituyó ayer, y acordó por primera providencia dirigir una circular á las Cámaras de Comercio para conocer en consulta su opinión acerca de las trabas y entorpecimientos que hoy sufre el tráfico comercial, y medios de subsanarlos sin perjuicio para la Hacienda.

El ex ministro Sr. D. Venancio González llegó ayer á Madrid y hoy sale para Toledo, donde sus amigos desean oírle un discurso político, y al efecto le tienen preparado un banquete para esta tarde á las dos.

Dice un diario ministerial que en el acto de la recepción de nuestro nuevo ministro en Washington, Sr. Suárez Viques, el discurso del presidente de los Estados Unidos fué sumamente afectuoso para España.

Aproveche la noticia y la ocasión el señor Fabié para procurar soluciones al atribulado comercio antillano con un buen tratado de comercio.

Por aquello de que «Obras son amores...»

El correo llegado ayer de Cuba trae noticias verdaderamente desconsoladoras acerca de la seguridad personal que aun en la misma Habana y en las calles más céntricas deja mucho que desear, siendo frecuentes los atentados y asaltos á las personas.

La prensa unánime, desde el Diario de la Marina, representante del españolismo incondicional, hasta La Lucha, combate la última operación de crédito y la conversión de la Deuda como ruinosas en grado sumo para el porvenir de la isla.

El general Dabán tomó ayer posesión de la Inspección general de la Guardia civil, no sin haber estado antes en palacio para dar á la reina las gracias por su nombramiento.

El general O'Ryan se posesionará de la presidencia de la Junta Suprema de Guerra y Marina mañana.

Anoche no concurrió á su despacho del ministerio el Sr. Silvela por haberse retirado ayer tarde ligeramente enfermo.

Varios comités coalicionistas reunieron anoche en el casino de la calle de Espartero, acordando acudir á las próximas elecciones coligados con todos los partidos republicanos que lo pretendan.

También prevaleció el acuerdo de no aceptar coalición con ninguna de las agrupaciones monárquicas.

NOVEDADES TEATRALES

Teatro Español. La preciosísima y siempre nueva comedia de Tamayo titulada Lo positivo dió ocasión anoche á un nuevo triunfo, quizá el más señalado, de la Srta. Guerrero, que con prodigios de gracia, delicadeza y sentimiento, se mostró al numeroso y selecto público que la oía la «Ocellis» que pudo haber soñado el insigne dramaturgo. Sería materia de un largo artículo ir señalando los primeros de la labor artística de la nueva estrella del teatro nacional.

Tenemos la seguridad de que también confirmará nuestro juicio el aplauso de cuantos han de acudir á ver y oír en Lo positivo á María Guerrero, que anoche fué aclamada cien veces por el público entusiasmado. La acompañaron y compartieron con ella los aplausos: primero, Donato Jiménez; después, Rivelles y Pérez.

Nuestros placeres á la afortunada empresa del teatro Español, que supo apreciar el valor de tal joya artística.

Teatro Apolo.

A beneficio de las cigarreras era la función de anoche, y no podrán quejarse de los resultados, porque particularmente en los tres últimos actos el teatro estuvo completamente lleno.

A segunda hora se verificó el estreno del drama lírico, en un acto y en verso, titulado Magdalena, que el público oyó sin gran entusiasmo, pues si la música tiene poca novedad, el libro es inocente y aburrido.

Cayó el telón al final y nadie se ocupó en averiguar el nombre de los autores.

¡Que Dios los ilumine para otra vez!

Teatro Lara.

La gente de pluma.—Juguete cómico en un acto, por D. Javier de Burgos.

La última obra del popular autor de Cádiz merece ciertamente la buena acogida que le dispensó el ilustrado público del teatro Lara.

Es una sátira fina, delicada, hecha con gracia y con cierta originalidad contra esas postizas de provincia que han hecho un drama y vienen á Madrid á leerle á las emblemas literarias, á ofrecarle á las empresas teatrales y á recoger los soñados esportones de dinero que esas cosas producen.

Aunque en la segunda parte del juguete, es decir en la escena en que intervienen las fingidas celebridades hay cierta languidez, por no haber recargado el color en los pseudo-literatos, la obra toda fué escuchada con agrado y celebrados los chistes en que abunda, siendo testimonio del regocijo de los espectadores las frecuentes carcajadas con que se acogían las ingeniosas frases del autor.

La ejecución fué acertada por parte de todos, pero hay que hacer especial mención de la señora Rodríguez, que tiene la virtud de todas las artistas de veras; es decir, la de convertir en personas reales y animadas los personajes de cuya interpretación se encarga.

Aquella poetisa la conocemos todos, la hemos visto todos, y anoche al verla aparecer en las tablas del teatro la aplaudimos todos como quien ve el retrato de una persona cuyos rasgos lleva impresos en su memoria.

La explicación del argumento del drama, titulado Anatomía social, la dijo la señora Rodríguez con gran primor.

Ya hemos dicho en otras ocasiones que esta actriz es una de las primeras con que hoy cuenta la escena española. Si las circunstancias la tienen sustrada por Lara, en lo cual hace bien el sagaz empresario, no por eso deben los noticieros de teatros dejar de considerarla como se merece.

Acabada la representación de La gente de pluma, autor y artistas se presentaron en el palco escénico y recibieron nutridos aplausos de la concurrencia.

Sea enhorabuena. A. C.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS

En el teatro de la Comedia se verificará esta tarde la 16ª representación de la extraordinariamente aplaudida comedia en tres actos La vieja ley y la graciosísima pieza en un acto titulada El portamonedas, en la que tanto excita la hilaridad del público el señor Rosell.

Hoy domingo habrá dos funciones en el teatro Lara, poniéndose, por primera vez en la tarde, las aplaudidas obras nuevas El primer jefe, la tan celebrada comedia en dos actos Viajeros de Ultramar, y Las iniquidades.

Felicitemos á la nueva empresa del teatro del Príncipe Alfonso por su buen acuerdo de poner en escena obras como la anunciada para esta tarde, pues además de recordar nuestras glorias nacionales, cosa siempre grata para todo buen español, sabemos que dicha empresa no ha omitido gasto para presentar en escena el drama Isabel la Católica con todo el aparato de su época.

Si guiando por tan buen camino, le auguramos una buena temporada.

Hoy se verificarán en el circo de la plaza del Rey dos grandes y variadas funciones, poniéndose en escena por tarde y noche el muy aplaudido episodio épico militar de gran espectáculo, en cinco cuadros, titulado Las glorias de España, terminando con la toma de Tetuán por nuestro valiente ejército español.

DINES Y DIRETES

He recibido un bonito volumen de Cantares, debidos á la pluma de una poetisa cuyo nombre era para mí desconocido hasta ahora, y que se llama Eugenia N. Estopa.

La Srta. Eugenia Estopa es andaluza, vive en Gibraltar, y siente y se expresa con todo el brio, toda la pasión y todo el entusiasmo melancólico de una mujer árabe. ¡Dios la bendiga!

No me pesa, no, señor, que la escritora andaluza viva en Gibraltar. Creo más fácil recobrar el Peñón por la persuasión que de otra manera.

Y si los ingleses oyen cantar á la señorita Estopa

«En la fuente de mis lágrimas empapo la pluma mía. Por eso son mis cantares amargos como el acibar»

no tienen más remedio que reconocer que la tierra que pisan es árabe, y por lo tanto es nuestra, por que allá hacia el Norte no saben quejarse de esa manera.

Conque háganse ustedes con un ejemplar de los Cantares de la señorita Estopa, y verán ustedes lo que es gracia y sentimiento, inspiración y delicado paladar.

Y vengán esos otros volúmenes que usted promete, compañerita del alma.

Si Toseis

PASTILLAS GÉRAUDEL

En todas las Farmacias.

Madrid: Lletjet, Moreno Miguel, Melchor García, Sánchez Ocaña, Passapera Campder, José Hernández, Dr. Garrido, Borrell hermanos, C.º Ibero Universal.

COTIZACIÓN OFICIAL DEL DIA DE AYER

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ANT, AYER, AER, BAJI. Rows include 4 per 100 al contado, Billetes de Cuba, Bancos de E. accionés, etc.

Letras: Londres, á 90 días vista, 25'16

— 3 idem, 25'76

— Berlín á 8 idem, 1'50

— París á 8 idem, 1'50

Operaciones de prótames y descuentos al 4 por 100 anual.

BOLSA

Madrid: Contado, 00'00; fin, 75'95; próximos, 00'00

Barcelona: interior, 75'15; exterior, 77'30.

París, 75'62; Londres, 75'00.

BOLSA DE PARIS Y LONDRES

PARIS 15.—Bolsa: fondos franceses: á por 100

04'50; á 1/2 por 100, 164'80.—Fondos españoles

á por 100 exterior, 75'65.—Obligaciones de Cuba, 500'00.—Consolidados ingleses, 94 1/8.—Último

hora: á por 100 exterior español, 74'18.

PEDIR EN TODO EL MUNDO... LAS AGUAS DE CARABAÑA PURGANTES, DEPURATIVAS, ANTI-BILIOSAS, ANTI-HERPETICAS Y ANTI-ESCROFULOSAS UNICAS EN EL CONSUMO. VENTA FARMACIAS Y DROGUERIAS

TISIS

Las PILDORAS ANTISEPTICAS AUDET curan la tisis pulmonar en la inmensa mayoría de los casos. En el primer periodo curan todos; el 80 por 100 en el segundo, y el 11 por 100 en el tercero. Calman la tos, modifican la expectoración, quitan la fatiga y abren el apetito. Este específico tiene acreditada su eficacia en millares de casos y ante corporaciones médicas nacionales y extranjeras. Las prescriben más de 3.000 médicos españoles, y las toman ellos mismos cuando están enfermos del pecho. Cada día es mayor, más positivo y admirable el resultado que obtienen los enfermos del pecho que usan este heroico medicamento. Es el único remedio racional, científico y de acción cierta en todos los casos.—10 pesetas caja.—Da venta en todas las boticas y droguerías.—En Madrid, Carmen, 41.—Se remiten por correo, previo envío de su importe al Instituto Audet, San Bartolomé, 7, Madrid.—Puede pedirse también en sus sucursales.

REUMA

Remedio científico, inofensivo, tónico y antiséptico. Da resultados absolutamente seguros en todos los casos. Acalman la agudeza de los dolores y curan la diatesis reumática. Producen asimismo efectos admirables en el reumatismo febril. El que se cure con este medicamento resistirá tranquilamente los fríos rigurosos y los más bruscos cambios de tiempo. No son las Antirreumáticas Audet un simple calmante, sino que con ellas se consigue la curación radical del reumatismo y de la gota y de todas sus manifestaciones.—10 pesetas caja.—Da venta en todas las boticas y droguerías.—Madrid: Carmen, 41. Se remiten por correo, previo envío de su importe al Instituto Audet, San Bartolomé, 7, Madrid.—Puede pedirse también en sus sucursales.

PILDO RAS AN TIRREU MATI CAS AU

IMPOTENCIA

Quatro medicamentos: Fluido Vital (5 ptas.), Gotas Viriles (6 ptas.), Glóbulos Vitales (25 ptas.) y Perlas del Serrallo (40 ptas.)—Remedios los más absolutos para curar la impotencia, derrames seminales y toda clase de desarreglos producidos por excesos sexuales durante la juventud ó la vejez. Estos específicos curarán aun cuando hayan fallado todos los demás remedios en los casos de debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, prostración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales y toda clase de debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales. Estos específicos son para uso interno. Obran como calmantes y devuelven prontamente al enfermo la salud del cuerpo y del espíritu, comunican fuerza y vigor, reviven las funciones orgánicas y entonan especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando, por último, la excitación general que suele acompañar en estos casos. Los derrames, ya sean involuntarios ó prematuros, se contienen, y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre el sistema nervioso obran constitucionalmente estos específicos. Son remedios seguros en todos los casos. Absolutamente exentos de peligro. Deben emplearse en graduación ascendente y en razón á la rebeldía del padecimiento. Estos medicamentos han comprobado dispendiosamente sus buenos resultados y se hallan informados por la más exigente seriedad profesional.—Resumen de juicios facultativos y académicos. Los medicamentos tónicos del Instituto Celular, destinados á robustecer los órganos de la generación, reproducción y perpetuación de la especie, son merecedores al más alto y al único premio que ha de discernirse entre todos los específicos en competencia, si es que hay alguno que, legítimamente, pueda establecerla. Revelan originalidad y adelantando así honrosamente á las necesidades y exigencias de los pacientes y á las miras de los médicos. Son estos los medicamentos de esa época y atestiguan su bondad el crédito enorme que han adquirido en todas partes á los pocos años de existencia. Debido á esa reputación se venden por ahí plagios groseros sin autoridad alguna que el público sensato debe rechazar. Noticias y folletos gratis.—Se venden en las boticas y droguerías.—En Madrid: Carmen 41.—Barcelona: Fernando VII, 7.—Valencia: Cuesta; Sevilla, Barcelona, 3; Málaga, Cádiz, Matanzas, Santander, Pérez Mellino. Se remiten, previo envío de su importe al Instituto Celular. San Bartolomé, 7, Madrid.

Medalla de Oro en la Exposición Universal de Barcelona. Cura radicalmente la cefalalgia, herpes, erupciones, lagas, enfermedades hereditarias y todas las afecciones de la piel por crónicas y rebeldes que sean. Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tomada á tiempo y con constancia, evita los ataques apopléticos y todas las afecciones que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre. Las empujadas médicas la prescriben con gran éxito. Los incurridos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias. Preparado por el Dr. J. C. AYER & Co., Lowell, Mass., E. U. Agentes Generales para España: Vilanova Hermanos Compañía.—Barcelona.

SANTO DEL DIA San Aureliano.

ESPECTACULOS

OPERAS.—8 1/2.—T. 1.º.—Orfeo. ESPAROL.—8 1/2.—Lo positivo. El sueño dorado. 4 1/2.—Don Juan Tenorio. COMEDIA.—3 1/2.—La visita del médico.—Bonitas están las leyes ó la vida del infierno.—Mil duros, y mi mujer! 4 1/2.—La vieja ley.—El portanetas. ZARZUELA.—3 1/2.—A cruz de plata.—El señor de Bobadilla. 4 1/2.—El soldado de San Marcial. PRINCESA.—9.—de abono.—Turno 1.º.—3 1/2.—El guardián de la casa.—Baile. 4 1/2.—El guardián de la casa.—Baile. APOLLO.—8 1/2.—El chaleco blanco.—Cádiz.—Segundo acto.—Magdalena. 1/2.—Las citas.—El plato del día. Cádiz. ESPIGA.—8 1/2.—Una y repique.—Las deces y media y sereno.—Caldorón.—Oktavaux. 4 1/2.—Una noche de novias.—Robinson. LARA.—8 1/2.—Las inquietas.—El primer jefe.—Dña Inés del alma mía.—La gente de pluma. 4 1/2.—El primer jefe.—Viajeros de Ultramar.—Las inquietas. VARIADA.—8 1/2.—Las pantalonetas.—La pupilar.—Quien bica tiene.—Niña paca. 4 1/2.—Casa de fieras.—La pupilar.—Los pantalonetas.—La mar.—Las majas de rumbo. 1/4, Madrid.

ROMEA.—8 1/2.—La comedia de Ubrique.—El chaleco negro.—Buenos informes.—Los dos ceroneles.—Baile al final de cada acto. 4 1/2.—El mundo de mi mujer.—Michaleco negro.—Petit Rouge. PRINCESA.—8 1/2.—Representación del muy aplaudido episodio épico-militar de gran espectáculo, titulado Gloria de España, tomando parte más de 150 personas. PRINCESA.—8 1/2.—Label la Católica. 4 1/2.—La misma. DOLÓN.—1 1/2 y 8 1/2.—Ejercicios ecuestres, gimnásticos y acrobáticos. SALON DE LA PAZ.—Claudio Coello, 34. Mercado.—Gran baile de 3 1/2 de la tarde hasta las 12 de la noche. PLAZA DE TOROS.—2 1/2.—Corrida de cuatro novillos de la ganadería de Plata de Sevilla, que serán lidiados por Lesaca y el Lirri. JARDIN DEL BUEN RETIRO.—Exposición-concurso internacional de 11 de la mañana hasta las 5 de la tarde. TOPEINO manteca 85 cs. 1/2 k. magro, longaniza vaca sin hueso, 1'10. Espiritu Sto., 13. MALES DEL ESTOMAGO. Curación radical infalible. Consulta gratuita de 12 á 3. TOLEDO, 19, PRINCIPAL. PARA SORDO-MUDOS. Colegio particular. Se admiten internos. Embajadores, 14, Madrid.

NEW FUNERAL 60, ALCALA, 60. TELEFONO 301 LO MAS ECONOMICO Y LO MAS Suntuoso Enterramientos, traslado, embalsamamientos. Nuevas, magníficas y elegantes carrozas y coches fúnebres. Gran fabricación y exportación de féretros metálicos, elegantes coronas y otros efectos fúnebres para provincias, Ultramar y extranjero. Varios privilegios por 20 años en 12 naciones.

EMULSION de SCOTT DE ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO, CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA. Tan Agradable al Paladar Como la Leche. El remedio mas racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES CRÓNICAS, AFECIONES DE LA GARGANTA, y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos. Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo. Los médicos en todos los países del mundo la prescriben, á causa de lo agradable que es el paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple. De venta en todas las droguerías y farmacias.

UNICO AVISO

Hoy ha llegado á esta Corte y permanecerá en ella hasta el domingo próximo un representante del célebre ortopédico de Barcelona P. RAMON, inventor del braguerio CENTRICO REGULADOR y del OCLUSOR-RESTRICTIVO para la curación de las hernias (QUEBRADURAS). Cuyos aparatos han obtenido la aprobación de varias corporaciones científicas, entre ellas la REAL ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJIA de Barcelona y á su autor le fueron concedidos dos Reales privilegios y el nombramiento de académico con medalla de ORO de LA de los INVENTORES DE PARIS. Su Sr. Representante permanecerá en esta los días 17-18-19-20-21-22 y 23 y en dichos días recibirá de una á cuatro en el HOTEL PENINSULAR calle Alcalá, núm. 8.

EL EXTRACTO COMPUESTO DE Zarparrilla del Dr. Ayer

Medalla de Oro en la Exposición Universal de Barcelona. Cura radicalmente la cefalalgia, herpes, erupciones, lagas, enfermedades hereditarias y todas las afecciones de la piel por crónicas y rebeldes que sean. Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tomada á tiempo y con constancia, evita los ataques apopléticos y todas las afecciones que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre. Las empujadas médicas la prescriben con gran éxito. Los incurridos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias. Preparado por el Dr. J. C. AYER & Co., Lowell, Mass., E. U. Agentes Generales para España: Vilanova Hermanos Compañía.—Barcelona.

GRAN CENTRO DE ALQUILER Y VENTA

Silleros, gabinetes, despachos, comedores, etc. Sillas de regilla de todas clases. Concepción Jerónima, núm. 7

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS A LA COCAINA. Lo más eficaz que se conoce para la curación de las enfermedades de la Boca y Garganta. Precio de la caja 2 pesetas. Puntos de venta, en la farmacia del autor, Gorguera, 17, Madrid, las principales de España y en el Centro de Específicos de D. Melchor García. Se remiten por el correo girando su importe

VINO de BUGEAUD TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

Cura Anemia, Clorosis, Fiebres, Males de Estómago, Convalecencias, reconstituye la sangre, repara las fuerzas, despierta el apetito, facilita la digestión, conviene en una palabra á todos los temperamentos, débiles ó fatigados. EL VINO DE BUGEAUD SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS.

LA CONFIANZA LUNA, 11 GRANDES ALMACENES DE VENTA A PLAZOS Y AL CONTADO EN TODA CLASE DE MUEBLES LUNA, 11

JARABE PECTORAL DE SANCHEZ OCAÑA. Cura radicalmente la tos y catarros del pecho, por muy rebeldes que sean; es recomendable contra el asma, tisis, opresión, palpitaciones, tos seca y nerviosa. Frasco, 10 rs. En su Farmacia, Atocha, núm. 33, frente á la de Relatores.—Teléfono 33.

BOCA. La tendrán siempre fresca y libre de toda infección el que use el Licor del Polo de Orive, dentífrico cuya historia de 22 años, con una clientela de millones de consumidores, justifica cumplidamente sus inmensas ventajas sobre todos los elixires, y explica el móvil de la competencia que en balde se le hace. La multitud de aguas para la boca que se conocen, muchas elaboradas por profanos á la ciencia, y la mayor sin historia que las acredite, intentando competir con el Licor del Polo de Orive, ha acrecentado, aun más de lo que ya estaba, la gran popularidad de tan excelente dentífrico, pues el público, sin quererlo, hace la siguiente deducción: «La gran competencia que se quiere hacer al Licor del Polo de Orive, demuestra que el Licor del Polo de Orive vale mucho.» Y efectivamente, el raciocinio no puede ser más cumplidamente aya y lógico. El licor del Polo de Orive, sobre valer muchísimo por ser el mejor de los dentífricos, es el más barato de los conocidos. Para evitar el fraude exijase con la marca de fábrica en todas las farmacias y perfumerías bien surtidas.

SANTOS HERMANOS ARENAL, 26 MADRID. Completo surtido de las incomparables máquinas de la más importante fábrica del mundo. Rudge Cycle C. y L. 4 Bicyclos, Bicycletas y Triciclos. Pídanse catálogos.

OBRAS DE LOPEZ BAGO Y DE OTROS AUTORES. La Prostituta, La Pálida, La Buscona, La Querida, El Cura, El Confesorio, La Monja, La Señora de López.—Precio del tomo 3 ptas. Los pedidos en la casa editorial de D. Juan Muñoz y Compañía, 3, Fúcar, 3, Madrid, y en las principales librerías.

CURAS ORTOPÉDICAS. Con los aparatos mecánicos de fuerza lenta y gradual inventados por el Sr. Cort y Martí se corrigen y se curan las afecciones del cuerpo humano. Con los hermanicos ó braguerios mecánicos de dicho señor Cort se curan radicalmente las hernias ó quebraduras, con un método muy sencillo, sin parches ni medicinas. El ortopédico Sr. Cort, deseando demostrar que su ortopedia mecánica es una verdad, no tiene inconveniente en presentarse á todos los centros científicos de Medicina y Cirugía, y delante de todos los señores profesores del mundo á hacer ver, prácticamente, cómo funciona su ortopedia aplicada sobre el cuerpo humano. Ofrece su gabinete ortopédico. CALLE DEL PRADO, NUMS. 46 Y 48, PRAL. 12QUITRDA

REM. ACERO OXIDADO. Con iniciales en relieve desde 30 pesetas. Un año garantía. Manufacturas norte americanas. Fuencarral, 25. Toledo, 33 y 35. Rastro, 2.

REDENCION A METALICO. La Sociedad Mompó Hermanos y C.ª, con depósito en el Banco de España, asegura la redención á metalico del servicio militar, depositando á la vez los interesados á su nombre el importe en dicho Banco. Véase prospecto y dirigirse á los Sres. Mompó Hermanos y C.ª, calle de Atocha, 25, 2.º

LA INGLESA GRAN BAZAR DE CAMAS COLCHONES DE MUEBLES Y OTROS EFECTOS 24, CARMEN, 24

TONICO-ORIENTAL. Limpia, Perfuma, Aumenta, Conserva y Hermosca EL CABELLO. De venta en todas las farmacias y perfumerías de la Península. Sres. Vicente Ferrer y Compañía.—Barcelona.

JARABE LAROZE DE CORTEZAS DE NARANJA AMARGA. Empleado con gran éxito desde hace mas de cuarenta años en las Gastritis, Gastralgias, Acidias, Dolores de Estómago y Catambres, Digestiones Penosas, etc., etc. J.-P. LAROZE & Co. PARIS, 2, rue des Lions-St-Paul, PARIS

BALSAMO DE FERNOLINE

Todas las familias deben tener un frasco. Este maravilloso bálsamo está compuesto con el Extracto Puro del Pino Amarillo, y es completamente vegetal. Con las aplicaciones locales de este excelente medicamento se obtiene la rápida curación de los dolores reumáticos, de la neuralgia, y asea facial, intercostal, ó caética; de los tumores blancos, calambres de las piernas y brazos, hinchazones, dislocaciones, esguinces, quemaduras, sabañones, lobanillos y toda clase de contusiones, golpes y picaduras de insectos. Lo prescriben los doctores en el extranjero para curar los dolores que no dan muchos enfermos en el cuello, pecho y espaldas, pues, gracias á la volatilidad de este remedio, aplicado sobre la piel se absorbe en cantidad variable, según la superficie de aplicación, y penetra hasta la parte dolorida, sin acarrear los males que con frecuencia se observan empleando otros similares. De venta en las principales farmacias y droguerías. UNICOS AGENTES EN ESPAÑA VILANOVA HERMANOS Y COMPAÑIA—BARCELONA Sucursal en Madrid: Claudio Coello, 26, 2.º

PLACAS DE ESMALTE

para puertas y calles, fabrica la casa GIROD Y FONTANEZ Ahmacén de relojes, Esparteros, 8 y 10, Madrid.

A LAS FAMILIAS

El aparato EXCELSIOR es un gran desinfectador contra la cólera y demás enfermedades epidémicas. Suple el gran ventaja al ALCANFOR contra la polilla, y extermina las moscas y demás insectos. Precio: una peseta. Venta en todas las farmacias y droguerías. Al por mayor, ALMACEN DE DROGAS DE LA VIUDA DE A. FERNANDEZ, LEON, 24, MADRID. Teléfono 1.965.

LA SOLEDAD ANTIGUA EMPRESA FUNERARIA UNICA DE JUAN ANTONIO NUEDA Y COMP.ª. Grandes carrozas propiedad, féretros de acero contruidos en Viena, de zinc, madera, y toda clase de efectos fúnebres de lujo y modestos. No tiene sucursales ni agentes que se presenten sin ser llamados por las familias en su único despacho 10-DESENGAÑO-10